

Auto AG Group News vom Juli 2024

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre

Wir hoffen, Sie geniessen den Sommer. Dieser Aktionärsbrief kommt etwas später als bisher. Dies aus gutem Grund. Die Auto AG Holding hat am 22. Juli 2024, rückwirkend auf den 1. Januar 2024, die Garage Nepple AG übernommen. Dies ist ein weiterer Meilenstein in der Geschichte der Auto AG Group. Die Garage Nepple AG beschäftigt an vier Standorten mehr als 110 Mitarbeitende und erzielt einen Jahresumsatz von über CHF 40 Mio. Mit den Marken MAN, IVECO und Fiat Professional passt das erfolgreiche Unternehmen ideal zur Auto AG Truck. Wohnmobile von ADRIA und Anhänger von Humbaur runden das Angebot ab. Mit drei Niederlassungen im Kanton Basel (zwei in Pratteln, eine in Lausen) sowie einem Standort in Bellinzona wird das Marktgebiet der Auto AG Truck optimal ergänzt.

Wir freuen uns ausserordentlich über diese strategisch wichtige Akquisition, die unsere Position als Marktführerin im Nutzfahrzeuggeschäft weiter festigt. Natürlich freuen wir uns auch riesig, die neuen Kolleginnen und Kollegen in unserem Unternehmen willkommen zu heissen.

Nutzfahrzeuge

Der Nutzfahrzeughandel hat ein bewegtes Halbjahr hinter sich. Im gesamten Markt war eine deutliche Zurückhaltung bei der Bestellung von Neufahrzeugen festzustellen. Auch wir hatten einen eher bescheidenen Bestelleingang. Zudem waren in der Branche die Lagerbestände an Neufahrzeugen immer noch sehr hoch, was punktuell zu einem gewissen Preisdruck führte. Die hohen Lagerbestände ermöglichten uns jedoch im ersten Halbjahr viele Auslieferungen aus früheren Bestellungen. In diesem anspruchsvollen Umfeld konnten wir uns über alles gesehen gut behaupten. Die budgetierten Umsätze haben wir erreicht, auch wenn die Margen etwas tiefer liegen als von uns geplant. Der Abbau des grossen Neufahrzeuginventars läuft gut, sodass wir Ende Jahr wieder einen dem Geschäft angepassten Bestand an Lager haben werden.

Unsere Werkstattbetriebe waren im ersten Halbjahr gut ausgelastet. Punktuell haben wir mit teilweise nicht besetzten Stellen zu kämpfen, was unsere produktive Kapazität etwas reduziert. Zusammen mit der Nepple-Gruppe beschäftigen wir rund 80 Lernende und sind somit sehr engagiert und gut aufgestellt, um unsere zukünftigen Fachkräfte selbst auszubilden.

Ein Highlight des ersten Halbjahrs war die Gründung der BF Import AG unter dem Dach der Auto AG Holding. Die neue Firma ist Generalimporteurin von BYD Trucks und von Ford Trucks in der Schweiz. Das Importgeschäft wird bewusst nicht unter dem Dach der Auto AG Truck betrieben, sondern separat geführt und aufgebaut, da es sich strukturell massgeblich vom Geschäft der Auto AG Truck unterscheidet. Mit den neuen Marken bringen wir ein spannendes Angebot in die Schweiz und können damit weiteres Marktpotenzial erschliessen. Der Markteintritt von Ford Trucks Schweiz erfolgt am 27. August 2024 im TCS Training & Freizeit Zentrum in Derendingen.

Personentransport

Nach einem enormen Wachstum in den vergangenen drei Jahren sind wir mit gut 170 Fahrzeugen bereits einer der grössten Anbieter im Bereich Schülertransporte in der Deutschschweiz. In den kommenden Monaten werden wir den Fokus auf die Optimierung der Prozesse legen, um das Fundament für die nächste Wachstumsphase zu legen.

Öffentlicher Verkehr

Nach einer sehr erfreulichen Zunahme der Fahrgastzahlen im Jahr 2023 auf insgesamt 7.2 Mio. Passagiere stiegen die Fahrgastzahlen auch im ersten Halbjahr 2024 deutlich an. Damit liegen die Ticketverkäufe über dem budgetierten Niveau, was bei Kosten im Rahmen des Budgets zu einem soliden Resultat der Auto AG Rothenburg führen wird. Die Erneuerung unserer Gelenkbusflotte konnte abgeschlossen werden. Nun sind 20 moderne MAN-Mild-Hybrid-Gelenkbusse in unserem Netz unterwegs. Der erste rein elektrische MAN-Batteriebus, der im Frühling 2024 in Betrieb genommen wurde, hat sich gut bewährt. Um ab 2026 weitere Elektrobusse in Betrieb nehmen zu können, sind wir an der Planung der Elektrifizierung unserer Bushalle.

Energy Solutions

Der H₂Genset, unser wasserstoffbetriebene Stromgenerator, hat im März die CE-Zertifizierung bestanden und ist nun bereit für die Vermarktung. In verschiedenen Einsatzszenarien wird der H₂Genset in den kommenden Monaten auf Herz und Nieren geprüft und den zahlreichen Interessentinnen und Interessenten vorgestellt.

Immobilien

Die Vermietungsquote des A2 Gewerbeparks konnte auf gegen 80 % gesteigert werden. Das Restaurant, das im A2 Gewerbepark entsteht, ist kurz vor der Eröffnung. Für die restlichen Flächen haben wir einige Interessenten, mit denen Verhandlungen laufen.

Das Projekt zur Überbauung des 2022 gekauften Landes in Wigoltingen TG wird aufgrund der ökonomischen Kriterien und neuen Projektideen überprüft und angepasst.

Ausblick

Nach der sehr erfreulichen Entwicklung der Rentabilität in den letzten Jahren werden wir dieses Jahr, dank der Übernahme der Nepple-Gruppe, einen Umsatzsprung machen. Und nach deren erfolgreichen Integration haben wir mittelfristig auch noch Potenzial, die Rentabilität weiter zu optimieren.

Die Generalversammlung 2025 findet am 15. Mai 2025 in der Chärnshalle in Rothenburg statt. Die entsprechende Einladung erhalten Sie rechtzeitig vor dem Anlass. Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen und wünschen Ihnen und Ihrer Familie eine sonnige und erholsame Sommerzeit.

Freundliche Grüsse



Walter Huber
Verwaltungsratspräsident



Marc Ziegler
CEO



Walter Odermatt
CFO